
Protokoll der Mitgliederversammlung der BZG Hannover am 27.04.2024 in der 
Gaststätte „Alten’s Ruh“, Wunstorf 
 
Anwesend lt. Liste 21 Mitglieder und 1 Gast 
 
 
Zu TOP 1:  Begrüßung 
Der V1 Günter Schmieter begrüßt alle Anwesenden und stellt die Beschlussfähigkeit 
fest.  
 
Zu TOP 2:  Genehmigung der Tagesordnung 
Die Tagesordnung wird in der vorliegenden Form genehmigt. 
 
Zu TOP 3:  Genehmigung des Protokolls der MV vom 11.03.2023 
Das Protokoll der MV wird einstimmig genehmigt. 
 
Zu TOP4: Bericht des 1. Vorsitzenden 
Der V1 Günter Schmieter berichtet ausführlich über die Situation unserer BZG im 
vergangenen Jahr. 
In 2023 konnten wieder alle Kurse und auch die meisten Veranstaltungen angeboten 
werden. 2 Tollingprüfungen mussten wegen der Erkrankung des Richters abgesagt 
werden, wurden aber in diesem Frühjahr nachgeholt. 
Der WTW wurde erstmalig in Brokeloh durchgeführt und ist dort auch für dieses Jahr 
geplant. Das Gelände kann auch für Trainingsgruppen genutzt werden, dabei muss 
aber immer ein geringer Betrag pro Teilnehmer gezahlt werden. Privates Training 
ohne Absprache darf auf dem Gelände nicht stattfinden. 
Das Trainingsgelände in Stadthagen wird weiterhin für Basistraining, verschiedene 
Kurse, Seminare und Prüfungen genutzt. Günter weist noch einmal auf die 
Regelungen zum Parken hin. 
Auf dem Trainingsgelände in Schneeren muss der Zaun erneuert werden. Dazu wird 
es einen Arbeitseinsatz geben, der von Iris Fiedler organisiert wird. 
Die Verlägerung der Nutzung des Geländes in Wunstorf ist noch nicht endgültig 
entschieden, wir hoffen aber darauf, dort weiter trainieren zu können. Dabei müssen 
wir uns an die bekannten Auflagen halten und auch die Regeln zum Parken 
beachten. 
Außerdem kann die BZG auch das Wassergelände in Dolldorf nutzen, leider ist das 
Gewässer in keinem guten Zustand. 
Der Vertrag für die Garage, in der unsere Materialien gelagert werden, läuft im 
kommenden Jahr aus. Günter bittet die Teilnehmer, sich bei ihm zu melden, falls 
jemand von einer Garage in der Nähe weiß, die wir anmieten könnten. 
Alle für 2024 geplanten Veranstaltungen sind auf unserer Homepage und in der 
Datenbank des DRC zu finden. 
Birgit und Frank Müller stehen aus privaten Gründen als Trainer nicht mehr zur 
Verfügung. Die BZG hat weiterhin ein gutes Trainerteam, das aber durch Mitglieder, 
die daran interessiert sind, noch verstärkt werden könnte.   
 
Der V1 bedankt sich bei allen Helfern, Trainern, Richtern, Sonderleitungen und den 
Gestaltern von Flyern und Homepage, dem Vorstand und allen Mitgliedern für das 
große Engagement, ohne das die vielen Aktivitäten nicht möglich wären. 



 
Zu TOP 5: Bericht der Kassenwartin 
Die Kassenwartin Iris Fiedler trägt ihren Kassenbericht vor und erläutert die 
wichtigsten Einnahmen und Ausgaben.  
Der Kassenbestand betrug Anfang des Jahres 2023 ca. 15000,- €, ist aber zum 
Jahresende auf ca. 10500,- € geschrumpft. Dafür sind gestiegene Kosten in 
verschiedenen Bereichen verantwortlich (u. a. Fahrtkosten der Trainer, Kosten für 
das Mähen/Schlegeln und die Toilette in Stadthagen). Da auch in diesem Jahr mit 
größeren Ausgaben zu rechnen ist (neuer Zaun in Schneeren, wahrscheinlich ein 
neues Zelt für Veranstaltungen), hat der Vorstand beschlossen, die Kursgebühren ab 
der TE III/24 auf 85€ für einen ganzen Kurs und 55€ für einen halben Kurs 
anzuheben. 
 
Zu TOP 6: Bericht der Kassenprüfer 
Die Kassenprüfer Bärbel Lautenbach und Elke Kitzelmann haben die Buchhaltung für 
die Jahre 2022/23 eingehend geprüft. Die Kasse befindet sich nach ihrem Bericht in 
einem sehr guten Zustand. Alle Unterlagen lagen ordnungsgemäß vor.  
 
Zu TOP 7: Entlastung der Kassenwartin und TOP 8: Entlastung des 
Vorstandes: 
Kassenwartin und Vorstand werden von der MV einstimmig entlastet. 
 
Zu TOP 9:  Anträge 
Anträge liegen nicht vor. 
 
Zu TOP 10: Verschiedenes 
Die Mitglieder bedanken sich beim Vorstand für das Engagement. 
 
Günter Schmieter dankt den Anwesenden für ihr Vertrauen und schließt die 
Versammlung. 
 
28.04.2024    Barbara Schunk (Schriftführerin) 


